

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Gabon Égalité : outiller les jeunes filles sur les questions politiques

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/Gabon

**D**ES femmes responsables des partis politiques, sénatrices, députés, membres de la société civile, représentantes des institutions telles que la Cour constitutionnelle étaient rassemblées hier au Centre social Messani de Batavea dans le 4e arrondissement de Libreville. C'était à l'occasion de l'atelier de validation des modules de formation des jeunes femmes à la politique. Cette activité intervient dans le cadre de la mise en œuvre des 33 mesures recommandées par la stratégie nationale de promotion des droits et de la réduction des inégalités hommes/femmes (Gabon égalité) initiée par la pre-

mière dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba. Parmi lesquels figure le programme de mentoring pour les jeunes femmes. L'objectif de cet atelier est, selon le ministre des Affaires sociales, Prisca Koho-Nlend, de "retenir les modules qui seront destinés à former les jeunes dames dans les questions politiques". Ces femmes ont donc eu une journée pour réfléchir et définir les différentes thématiques susceptibles de mettre les jeunes femmes sélectionnées par le programme au diapason de ce que sont la politique et ses enjeux majeurs pour notre pays. Et pour écarter tout écueil au bon fonctionnement de cette mesure, Prisca Koho-Nlend a souligné "qu'il ne s'agit pas ici de préparer le recrutement des jeunes femmes dans notre parti



Les participantes avaient en face d'elles des aînées aguerries à la chose politique.

politique. Mais plutôt de les outiller pour leur permettre de faire librement leur choix. C'est pour

cette raison que nous avons pensé que la génération de demain qui doit forcément assurer la re-

levée des acteurs politiques actuels doit également être outillée sur la question politique".

### Éducation : troubles scolaires à Tchibanga, c'est quoi le problème ?

ENA  
Libreville/Gabon

**D**ANS la journée du 27 janvier écoulé, Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga, a été fortement perturbée par un groupuscule d'enseignants grévistes qui ont effectué une descente dans plusieurs établissements scolaires de la ville. Dans leur action, ces derniers ont exigé que les élèves sortent des cours où ils se trouvaient pour les suivre jusqu'à la Délégation d'académie provinciale (DAP). Arrivés sur place, ils s'en sont pris violemment au directeur d'académie provinciale. Informé de cette situation, le ministre de l'Éducation nationale, Patrick Mouguiama-Daouda et, à travers lui, le gouvernement, a

exprimé sa désapprobation devant cet "état de fait qui cause un sérieux trouble à l'ordre public". Aussi, a-t-il tenu "à condamner ces dérapages verbaux, menaces physiques et séquestration de l'autorité locale du ministère, en la personne du directeur d'académie provinciale". Dans le même temps, il devait marquer son étonnement en ce que ces incidents interviennent "alors que le ministère et les responsables syndicaux de la coalition Sena-Conasysed ont récemment signé le relevé de conclusions des négociations ayant conduit à une levée unanime de leur mouvement de grève entretenu depuis le mois d'octobre 2021". Avant d'indiquer que les revendications de ces enseignants grévistes avaient déjà été satisfaites.

### Santé/Hôpital de Nkembo : acquisition d'une table de radiologie numérique

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

**L'**HÔPITAL spécialisé de Nkembo dispose désormais d'une nouvelle table de radiologie numérique de dernière génération. Don du Japon d'une valeur de près de 52 millions de francs CFA, cet outil de pointe a été remis le 26 janvier dernier à la directrice de cette structure hospitalière, Yolaine Ntsame Nguema. En présence de l'ambassadeur du Japon au Gabon, Noguchi Shuji, et du secrétaire général du ministère gabonais de la Santé, Patrice Ontina. S'inscrivant dans le cadre du programme de coopération bilatérale dénommé "Dons aux micro-projets locaux contribuant à la sécurité humaine", cette dotation est perçue au sein de l'hôpital spécialisé de Nkembo comme une véritable bouffée d'oxygène. Le chef du service radiologie, Jean-François Mouele Moubelet, y voit une rupture avec la table analogique autrefois utilisée ici,



La nouvelle table de radiologie numérique qui met l'hôpital de Nkembo à la pointe de la technologie.

et qui impliquait obligatoirement l'usage de certains produits. Avec ce nouveau matériel performant, "la qualité de l'image est claire et facile à interpréter", s'est-il réjoui. Pour la directrice de l'hôpital, cet outil moderne permettra de diagnostiquer les maladies, de suivre leur évolution, d'éviter des erreurs de diagnostic ou de longues errances médicales qui pourraient aggraver la situation

des patients. "Je renouvelle le soutien du peuple japonais aux initiatives du gouvernement gabonais visant l'amélioration des prestations médicales et la qualité des soins et services offerts dans les établissements de santé", a confié, pour sa part, l'ambassadeur du Japon. Il reste maintenant à souhaiter un bon usage et un maintien tout aussi efficace de cet outil de travail.